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ATA - REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DO IBEF 26/03/2019
Aos vinte e seis dias do mês de março de dois mil e dezenove, no laboratório de
sementes, da unidade Tapajós, do campus de Santarém da UFOPA, às nove horas,
iniciou a Reunião Ordinária do Conselho do Instituto de Biodiversidade e Florestas
(IBEF), que foi presidida pela Professora Alanna do Socorro Lama da Silva, diretora do
IBEF, com a presença dos conselheiros: Alberto Conceição Figueira da Salva, Graciene
Conceição dos Santos, Helionora da Silva Alvos, lolanda Mana Sobres Reis, Mana Lata
Padinha Corrêa Romano, Paulo Sérvio Taube Junior, Rafael Rode, Renato Bezerra da
Salva Ribeiro, Roberto Sá Maia, Sabrina Silvo Mendonça e Thalis Ferreira dos Santos.
Os pontos de pauta foram:
(1) Abertura;
(2) Informes;
(3.1) Situação dos alunos 2015;
(3.2) Edital de Progressão Acadêmica do BCA para os BP"s;
(3.3) Prorrogação do Prometo de Pesquisa "Aplicação de métodos estatísticos na
quantificação e avaliação da estrutura e produção de florestas equiâneas e inequiâneas",
coordenado pelo professor Rafael Rode com atribuição de carga horária de dez horas;
(3.4) Relatório Final do Prometo de Pesquisa "Monitoramento ecotoxicológico de áreas
de exploração mineral na região do Oeste do Para por meio de modelos de animais
aquáticos", coordenado pelo professor Antõnio Humberto Hamad Minervino;
(3.5) Relatório Parcial do Projeto de pesquisa "Mando do solo em sistema plantio direto
nas condições edafoclimáticas do oeste do Para", coordenado pelo professor José
Augusto Amorim Salva do Sacramento com atribuição de carga horária de vinte horas;
(3.6) Relatório Final do Plano de Trabalho "Avaliação da influência da nodulação em
espécies leguminosas para adubação verde em cultivares regionais de mandioca" da
professora Eliandra Frestas Sia;
(3.7) Prorrogação do PrÜeto de Pesquisa "Cinética de fermentação e de degradação
ruminal in vitro de espécies forrageiras e de subprodutos agroindustriais para
ruminantes no Oeste do Para", coordenado pela professora Márcia Mourão Ramos
Azevedo com atribuição de carga horária de dez horas;
(3.8) Relatório Final do Prometo de Pesquisa "Quantificação de nitrato em águas potáveis
e da bacia hidrográfica do Tapajós por calibração multivariada e sua relação com a
qualidade microbiológica", coordenado pelo professor Arthur Abinader Vasconcelos;
(3.9) Plano de Trabalho do professor Paulo Sérgio Taube Junior, vinculado ao prometo

de pesquisa "Identificação de possíveis compostos orgânicos lançados por eíluidos
residenciais no sistema de drenagem pluvial do município de Santarém --PA: impacto
de deterioração acelerada no pavimento ásfáltico", sem alocação de carga horária;
(4) O que ocorrer;
(4. 1) Remoção do Professor Thiago José de Carvalho André do ICTA para o IBEF;
(4.2) Prazo para Cadastro de Atividades Complementares;
(4.3) Situação de Matrícula;
Os encaminhamentos foram:
(1)A professora Alanna Lama fez a abertura da reunião saudando a todos e fazendo a
leitura da pauta. Foram incluídos os pontos "(4. 1) Remoção do Professor Thiago José de
Carvalho André do ICTA para o IBEF", "(4.2) Prazo para Cadastro de Atividades
Complementares" e "(4.3) Situação de Matrícula";
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(2) Foi infomlado pelo professor Vector Moutinho sobre o IV Congresso Brasileiro de
Ciência e Tecnologia da Madeira que será sediado pela UFOPA em 2019. Aülmtou que
há cerca de dezoito mil reais em caixa, sendo treze mil o valor real até o momento. A
abertura será por conta dos professores da UFOPA Kariane Mendes e Celson Lama.
Moutinho apresentou ainda a programação prévia do evento. A professora Alanna
sugeriu que o prof'essor Vector se reúna com o colegiado de agronomia para juntos
pensarem em algo que, dentro da programação do evento, seja voltado também para o
curso de agronomia;
(3) Ordem do dia:
(3.1) Alanna Silva solicitou que a coordenação do BCA faça um levantamento, via
históricos dos alunos, sobre a situação dos alunos 201 5 e encaminhe para a Direção do
IBEF uma planilha que conste componentes curriculares obrigatórios pendentes e os
números de alunos. A diretora do IBEF recomendou ainda que os alunos que
ultrapassaram o tem])o regular de conclusão de curso soam acompanhados, para que
sda evitada alta taxa de retenção. Por unanimidade foi acordado que a coordenação do
BCA fará esse levantamento e também veriülcará o edital da Proen sobre prescrição
acadêmica para os alunos que extrapolaram ou que irão extrapolar o tempo de conclusão
de curso no próximo semestre para ser lançado no próximo semestre 2019.2;
(3.2) Foi decidido que o Edital de Progressão Acadêmica do BCA para os BP''s será
publicado para alunos formados no BCA nesse ano e que precisam fazer a progressão.
A comissão de elaboração do edital, análise e seleção dos alunos para fins de progressão
acadêmica será a mesma com exceção da professora lolanda que solicitou sua saída da
comissão devido alta carga horária. Foi solicitado então que a referida docente indique
alguém para ocupar o seu lugar na comissão. Em votação, foi decidido, pela maioria de
seis votos, que o edital abarcasse os próximos dois semestres. Já cinco votos foram para
que fosse lançado um edital nesse semestre e no semestre vindouro fosse lançado outro.
Devido a retenção dos alunos no BCA, foi definido que será convocada uma reunião
entre Direção, Coordenadores de Curso e Membros dos NDE's para discussão sobre as
vagas ofertadas para os concluintes do BCA;
(3.3) A Prorrogação do Projeto de Pesquisa "Aplicação de métodos estatísticos na
quantificação e avaliação da estrutura e produção de florestas equiâneas e inequiâneas"
coordenado pelo professor Rafael Rode com atribuição de carga horária de dez horas,
foi homologado pelo Conselho do IBEF;
(3.4) O Relatório Final do Prometo de Pesquisa "Monitoramento ecotoxicológico de
áreas de exploração mineral na região do Oeste do Para por meio de modelos de animais
aquáticos" coordenado pelo professor Antânio Humberto Hamad Minervino, foi
homologado pelo Conselho do IBEF; '
(3.5) O Relatório Parcial do Projeto de pesquisa "Manejo do solo em sistema plantio
direto nas condições edafoclimáticas do oeste do Para" coordenado pelo professor José
Augusto Amorim Silva do Sacramento com atribuição de carga horária de vinte horas,
foi homologado pelo Conselho do IBEF;
(3.6) O Relatório Final do Plano de Trabalho "Avaliação da influência da nodulação em
espécies leguminosas para adubação verde em cultivares regionais de mandioca" da
professora Eliandra Frestas Sia, foi homologado pelo Conselho do IBEF;
(3.7) A Prorrogação do Prometo de Pesquisa "Cinética de fermentação e de degradação
ruminal in vitro de espécies fonageiras e de subprodutos agroindustriais para
ruminantes no Oeste do Para", coordenado pela professora Márcia Mourão Ramos
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Azevedo com atribuição de carga horária de dez horas, foi homologado pelo Conselho

(3.8) O Relatório Final do Prometo de Pesquisa "Quantificação de nitrato em águas
potáveis e da bacia hidrográfica do Tapajós por calibração multivariada e sua relação
com a qualidade microbiológica", coordenado pelo professor Arthur Abinader
Vasconcelos, foi homologado pelo Conselho do IBEF;
(3.9) O Plano de Trabalho do professor Paulo Sérgio Taube Junior. vinculado ao prometo
de pesquisa "ldentiHtcação de possíveis compostos orgânicos lançados por eíluidos
residenciais no sistema de drenagem pluvial do município de Santarém PA: Impacto
de deterioração acelerada no pavimento asfáltico", sem alocação de carga horária, foi
homologado pelo Conselho do IBEF
(4) O que ocorrer;
(4.1) Em relação à remoção do professor Thiago Jose de Carvalho André do ICTA para
o IBEF, o professor Thalis Ferreira contextualizou a solicitação. Foi informado que o
professor Thiago André apresentou documento se comprometendo a não ministrar, em
nenhuma hipótese, as disciplinas de botânica e sistemática vegetal. Ele, então,
comprometeu-se a ministrar as disciplinas de genética, citogenética, biologia molecular,
dentre outras que a coordenação de biotecnologia determine que o docente ministro. Os
professores Carlos lvan e Kauê Santana assinaram termo de anuência sobre as suas
disciplinas que seriam ministradas, a partir de então, pelo professor Thiago José.
Segundo o professor Thalis, o professor Thiago José viria para o IBEF; o professor
Adivânio do campus de Juruti iria para o ICTA, e, em contrapartida, a biotecnologia iria
disponibilizar, logo que surgisse, um código de vaga para o campus de Juruti com
exceção da vaga do professor Arthur. O professor Thalis infomaou que o colegiado de
biotecnologia consultou a Progep e esta, inicialmente, informou que não poderia
diferenciar os códigos de vagas (do professor Arthur Abinader devido à redistribuição e
o outro código fruto da remoção que envolve o professor Thiago André). Mas em outra
oportunidade, a Progep respondeu se comprometendo a não utilizar o código de vaga da
redistribuição do professor Arthur Abinader como contrapartida para o campus de
Juruti. Diante desse novo entendimento, o colegiado de biotecnologia concordou com a
remoção do professor Thiago Jose de Carvalho André do ICTA para o IBEF. Dessa
forma, quando ocorrer a redistribuição do professor Arthur Abinader, esse código de
vaga não será a contrapartida que o campus de Juruti receberá por consequência da
remoção do professor Thiago André. O código de vaga que irá para o campus de Juruti
será outro e do curso de biotecno]ogia e não poderá ser de outro curso do ]BEF. Por
unanimidade de onze votos o Conselho do IBEF acompanhou a decisão do colegiado de
biotecnologia favorável à redistribuição to professor Thiago André para o IBEF;
(4.2) e (4.3) Em relação ao Prazo para Cadastro de Atividades Complementares e
matrícula de TCC e Estágio ocorrerem somente em um período conforme o calendário
acadêmico, a professora lolanda manifestou seu descontentamento e solicitou mais
flexibilidade, uma vez que a orientação da PROEN é que caso o altlno não integralize os
componentes curriculares, citados anteriormente, os alunos deverão ser reprovados. A
professora Alanna ressaltou que é injusto os alunos serem reprovados no TCC e Estágio
Supervisionado devido a culpa de imprevistos na realização do experimento que
inviabilizem sua conclusão, ausência de orientação e desistência da empresa em ofertar
o estágio. Já quanto às atividades complementares, não são atividades que o aluno
realiza apenas em um semestre. Essas atividades são desenvolvidas durante toda
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fomiação e essa carga horária pode chegar até 300 horas dependendo do curso. Por 6im,
foi decidido pela unanimidade de onze votos que o Conselho emitirá uma carta a Proen
solicitando mudança nesse procedimento de matrícula em TCC, estágio e atividades
complementares. Além disso, a professora Alanna perguntou para todos os
coordenadores presentes quais os procedimentos adotados pela coordenação de curso
com relação aos alunos matriculados (semestre 201 8.2) que não conseguiram defender o
TCC e todas as coordenações presentes (Agronomia, BCA, Biotecnologia e Engenharia
florestal) responderaJn que estão fazendo a opção de excluir as matrículas dos alunos do
TCC e estágio. Foi acordado também por onze votos que serão feitas a exclusão e não
reprovação dos alunos do semestre passado que estavam nessa situação
supramencionada. Sem mais considerações, às onze horas e quarenta e três minutos, eu,
Gilson Pedroso dos Santos, lavrei a presente Ata, que deverá ser assinada pelos
presentes.
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